

Comisarios del Tribunal de Corte (1665-1820)

M.^a DEL PILAR DOMÍNGUEZ SALGADO*

El personal inquisitorial repartido por el distrito estaba formado por los Comisarios, Notarios del Santo Oficio y los Familiares que, en el caso concreto del Tribunal de Corte, ofrecieron una serie de peculiaridades y, al mismo tiempo, contribuyeron a la formación administrativa del Tribunal.

En el presente trabajo nos ocuparemos únicamente de los Comisarios del Santo Oficio que ejercieron su ministerio en la Villa de Madrid durante el período comprendido entre 1665 a 1820.

1. *COMISARIO DE CORTE Y COMISARIO DEL SANTO OFICIO DE TOLEDO EN MADRID*

Antes de iniciar la historia de los Comisarios del Tribunal de Corte, debemos hacer un pequeño paréntesis para explicar la aparición de una figura en la Corte, que, tal vez, resulte un tanto descorcentante, teniendo en cuenta la importancia que tenía la jerarquía dentro del Santo Oficio. Nos referimos al Comisario de Corte.

Este cargo del Santo Oficio podríamos incluirle en el apartado correspondiente de los comisarios, pero se saldría de contexto, pues tanto por su ministerio, como por su rango social no se correspondería con estos ministros del Santo Oficio, sino con la figura del Inquisidor.

Debemos tener presente que Madrid y su provincia pertenecían al distrito del tribunal de Toledo, siendo éste quien se encargaba de nombrar al personal del Santo Oficio que actuaba en la villa. Cuando la corte se ins-

* Biblioteca Nacional. Madrid.

taló en Madrid, el tribunal de Toledo concentró su actividad allí, enviando «Visitas» cada vez mas numerosas. Como consecuencia de la multitud de problemas que surgieron en Madrid, el Santo Oficio de Toledo decidió nombrar allí un comisario con competencia en la villa y su comarca, encargándole, además, la vigilancia de la corte y de los demás comisarios de la Inquisición de Toledo que residían en Madrid.

Con el transcurso del tiempo, debido a la multitud de competencias que surgieron (en la villa de Madrid y en la corte), las funciones de dicho comisario se fueron desdoblando, apareciendo dos tipos distintos de comisario.

a) Comisario de Corte: Nombrado directamente por el Inquisidor General, con poderes de Inquisidor para «los asuntos y negocios» que sucedían en la corte (centro de poder político) y que correspondían al Santo Oficio. Atendía todas las materias que tanto el Inquisidor General como los consejeros de la Suprema le ordenaban. Además, podía intervenir en el distrito de Toledo (Madrid en cuanto villa) si así se lo mandaban. Fueron los antecesores de los Inquisidores de Corte.

b) Comisario del Santo Oficio de Toledo en la villa de Madrid: Nombrado por el tribunal de Toledo, siendo su representante legal en Madrid, en cuanto ciudad que pertenecía jurisdiccionalmente al distrito de la Inquisición de Toledo. Informaban al Tribunal de las prácticas religiosas y de la ideología que existía en la villa; resultaban imprescindibles para realizar los expedientes de «limpieza de sangre», genealogías e informaciones de actos positivos. Con posterioridad, estos comisarios se convirtieron en los ayudantes de los Comisarios de Corte, hasta que en 1643 desaparecieron ambos cargos, pasando a ser considerados con la misma categoría que el resto de los comisarios del Santo Oficio¹.

2. COMISARIOS DEL TRIBUNAL DE CORTE (1665-1820)

Desde la época de los anteriores comisarios (el de la corte y el de la villa), existieron en Madrid otros comisarios del Santo Oficio pertenecientes a diferentes tribunales inquisitoriales, que se encontraban residiendo en la corte por diferentes motivos profesionales. Algunos pertenecían al Santo Oficio de

¹ DOMINGUEZ SALGADO, P. «Los orígenes del Tribunal de Corte (1580-1665)» en *Inquisición Española. Nuevas aproximaciones*. Madrid. Centro de Estudios Inquisitoriales, 1987, págs. 99-101. Para más información sobre los Comisarios del Tribunal de Corte, véase mi artículo «Inquisidores y fiscales de la Inquisición de Corte (1580-1700)», *Revista de la Inquisición*, 4 (1995), págs. 205-247.

Toledo, como el Ldo. Pérez, a quien los Inquisidores que residían en la corte le encomendaron algunos «negocios»². Otros como el Ldo. Francisco Gómez Guerrero, comisario del Santo Oficio, realizaba «informaciones de actos positivos» con Bernardo Cambronero, secretario de la Inquisición de Canarias, residente en la corte³. Todos estos comisarios se encargaban de las funciones propias de su oficio, sin ningún tipo de privilegio como los anteriores comisarios.

En 1655 aparecieron los «Comisarios numerarios de la Corte»; esta connotación se empezó a introducir en los títulos de comisarios, era una diferenciación que comenzaban a realizar los Inquisidores Generales a la hora de conceder los nombramientos de «Comisario del Tribunal de Toledo con Asistencia en el Tribunal de Corte», intentando llevar un control de todos los comisarios que actuaban en Madrid y que trabajaban para el Tribunal de Corte. También comenzaron a otorgarse licencias para que el juramento del cargo concedido se realizase en la sede del Tribunal de Corte o, según la categoría social del nuevo comisario, ante un secretario del Consejo, aunque, claro está, «con la comisión de los Inquisidores de Toledo»; de cualquier forma era el inicio de una discreta pero paulatina voluntad de separación del tribunal de Toledo (jurando el cargo en el Tribunal de Corte, daba la sensación de que el nuevo comisario pertenecía más al de Corte que al de Toledo y estaría más receptivo a los mandatos de los inquisidores de Corte que a los de Toledo, que, por cierto, quedaban más lejos). Así pues el nuevo título quedaba de la siguiente manera: «Comisario del número del Tribunal de Toledo con Asistencia en el de Corte» y vulgarizado por los propios comisarios, con beneplácito de los Inquisidores de Corte, quedaba como: «Comisarios del número de esta Corte».

Algunos de estos comisarios, antes de ser nombrados «Comisarios del número de esta Corte», habían desempeñado el mismo empleo en otros tribunales inquisitoriales, por lo que para ejercer en Madrid fueron primero incorporados al de Toledo. Otros habían ejercido diversos cargos en el Santo Oficio, como abogados de presos, capellanes o abogados del Consejo de Inquisición (cf. Apéndice Documental).

2.1. Intento de ampliación territorial del Tribunal de Corte

Durante el mandato del Inquisidor General Baltasar de Mendoza y Sandoval (1699-1705), comenzó a concederse la gracia de

Archivo Histórico Nacional (AHN). *Inquisición*. Leg. 232, lib. 2
Ibidem. lib. 1.

«Comisario de Corte» nombrado para diversos lugares cercanos a la villa de Madrid, por ejemplo: «Comisario del Tribunal de Toledo con Asistencia en el de Corte a título de Villaverde» «...a título de Barajas». Pueblos o «lugares» que se encontraban comprendidos dentro de las «cinco leguas» de Madrid (es decir, las tierras del contorno de la villa de Madrid que se encontraban a menos de cinco leguas de distancia) ⁴.

Esta práctica continuó, también, bajo el mandato de Vidal Marín (1705-1709), quien de los seis nombramientos que concedió, cuatro fueron a título de diversos lugares comprendidos en las cinco leguas, «Comisario del Santo Oficio de Toledo con Asistencia en el de Corte, a título del lugar de Canales», «... de Vicálvaro», «...de Valdemoro» o «...de Alcorcón». Dado que la Corte (como centro de poder político) tenía jurisdicción sobre las cinco leguas que rodeaban la villa de Madrid, no es de extrañar que el Tribunal de Corte quisiera ampliar su distrito jurisdiccional sobre esas «cinco leguas» unificándose ambas administraciones (la inquisitorial y la político-administrativa de la corte), todo ello animado y promovido por los dos Inquisidores Generales anteriormente mencionados, quienes trataban de configurar el territorio jurisdiccional del Tribunal de Corte, separándolo del distrito de la Inquisición de Toledo.

Pero al tribunal de Toledo esta idea no le debió parecer «interesante», debido a que cercenaba de su propia jurisdicción territorial las cinco leguas del contorno de Madrid, con todo lo que ello representaba. La lucha debió ser difícil, pero al final el Santo Oficio de Toledo consiguió que este intento de ampliación territorial por parte del Tribunal de Corte fuese abandonado, y ya con el nuevo Inquisidor General Francisco Judice, no se volverán a dar estos «novedosos» nombramientos.

⁴ «...Y en estas "cinco leguas" los alcaldes de Casa y Corte entendían con jurisdicción total y única sobre todos los pleitos y causas tanto civiles como criminales que se planteasen en aquellos lugares comprendidos en el término de cinco leguas de distancia de Madrid. En un documento de 1719 se especifica taxativamente el derecho de la Corte sobre dichos lugares en la más amplia jurisdicción: «...la villa o lugar de Vacía Madrid, es sujeto a la jurisdicción de la Corte y como tal los ministros della pueden con despacho, mandamiento, o auto de cualquiera de los Señores Alcaldes de Casa y Corte hacer diligencias por sí contra cualquiera de los vecinos de dicho lugar sin necesitar para ello de tomar cumplimiento alguno de las justicias de dicho lugar...» ESQUER TORRES, Ramón: «Lugares de las cinco leguas: Madrid y sus aldeas», *Anales del Instituto de Estudios Madrileños*, 5 (1970), págs. 121-124. Por lo tanto, no es de extrañar que los Inquisidores Generales tratasen de unificar la jurisdicción inquisitorial con la político-administrativa, dándole así al Tribunal de Corte el mismo distrito jurisdiccional que poseía la corte (como centro de poder).

2.2. Creación de la red de comisarios del Tribunal de Corte

Juan de Camargo, Inquisidor General (1720-1733), introduce una nueva modalidad referente a las incorporaciones de los Comisarios en el Tribunal de Corte, a partir de este momento, cualquier comisario nombrado para otro tribunal inquisitorial y que quisiera incorporarse al de Corte, podría entrar directamente en él, omitiendo al de Toledo, es decir, este comisario no tendría que solicitar primero su incorporación en el Santo Oficio de Toledo para poder ejercer en el de Corte, por ejemplo: Pedro Suárez Longaría, quien fue incorporado al Tribunal de Corte el 4 de septiembre de 1721, antes era comisario de Valladolid, (cf. Apéndice Documental). Igualmente, algunos comisarios (tenían preferencia aquellos nombrados con asistencia en el Tribunal de Corte) que habían sido nombrado para el Tribunal de Toledo, podían ser incorporados al de Corte, como, en 1730, Pedro de Ortega y Delgado, que se le concedió el título de «Comisario del tribunal de Toledo con Asistencia en el de Corte, y unos meses más tarde, el 12 de enero de 1731, se le incorporó como Comisario al Tribunal de Corte (cf. Apéndice Documental).

Al ser abandonado el proyecto de la ampliación jurisdiccional del Tribunal de Corte, por los mencionados problemas con el Santo Oficio de Toledo, Juan de Camargo comenzó a delimitar el territorio del Tribunal de Corte al de la villa de Madrid, tratando de dotar al tribunal con sus propios comisarios, así todos los comisarios que ejercían su ministerio en Madrid serán incorporados al de Corte, omitiendo el antiguo paso de incorporarse primero al Tribunal de Toledo. Se inicia, así, un nuevo intento de separación jurisdiccional de la Inquisición de Toledo.

Que duda cabe que Juan de Camargo dejó la «puerta abierta» para que el Tribunal de Corte comenzase a crear su propia plantilla de comisarios, y aunque los siguientes Inquisidores Generales siguieron manteniendo esta nueva modalidad de nombramientos, también continuaron conservando las antiguas costumbres. Así nos encontramos que Orbe y Larreategui (1733-1740) incorporó al Tribunal de Corte a un comisario que había pertenecido al Santo Oficio de Toledo en Vicálvaro y, por otro lado, nombró a Francisco de Flors y March comisario del número del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte (cf. Apéndice Documental), y Manrique de Lara (1742-1745) que no otorgó ningún nuevo nombramiento, sólo incorporó al Tribunal de Corte tres nuevos comisarios, de los cuales, uno de ellos, Juan Lucas Jiménez de Arriola, había sido comisario del Santo Oficio de Toledo (cf. Apéndice Documental).

A partir de Francisco Pérez de Prado y Cuesta (1746-1759), los nombramientos concedidos a los comisarios serán definitivamente para el

Tribunal de Corte, ya que fue este Inquisidor General quien concedió al Tribunal de Corte un «Estatuto» (1752), donde se afirmaba, por primera vez, la independencia del Tribunal con respecto al Santo Oficio de Toledo, delimitándose, igualmente, el distrito jurisdiccional del Tribunal de Corte: la villa de Madrid. Igualmente, en el «Estatuto» se proclamaba oficialmente, algo conocido ya extraoficialmente desde hacía mucho tiempo, la total unión que existía entre el Tribunal de Corte y el Consejo de Inquisición⁵.

3. *SOCIOLOGÍA DE LOS COMISARIOS DEL TRIBUNAL DE CORTE (1665-1820)*

En los 173 Comisarios contabilizados (cf. Apéndice Documental) se observa que su extracción social era diversa, pero en líneas generales, podemos afirmar que procedían de familias distinguidas y acomodadas, como por ejemplo, Fr. Simón Blanco y Crespo, religioso de la orden de San Juan de Dios, presbítero, era Sacristán Mayor del convento de Antón Martín, su familia ejerció oficios honoríficos de justicia, además, tenía parientes condecorados «así en el ministerio como en la iglesia parroquial»; era nieto materno de Jerónimo Blanco, alcalde mayor de la villa de Belliza. Otro ejemplo fue José de la Cuerda y Arellano, que pertenecía a una familia del «estado de labradores» en Almonacid; al igual, que José Ruperto Merlo y Morales, dueño de una casa en Aljete y protegido del marqués de Torrecilla. La familia de Domingo Antonio Fernández Barrega estaba reconocida como «hijosdalga». Vicente García de Angulo era hermano de Francisco García de Angulo, comerciante de droguería en Madrid y Familiar del Tribunal de Corte; ambos hermanos tenían «proindiviso el caudal, reglamentándoseles sobre 30.000 ducados». El comisario Antonio de Morales era hermano de Sebastián Morales, procurador, regidor y alcalde ordinario de la villa de Deza. La familia de Aniceto Antonio Sancho y Quiroga poseía tres tiendas de paños en la calle Toledo de Madrid. Y por último, aunque existen muchos más ejemplos, mencionaremos que la familia de Miguel José Sedano y Vallejo estaba vinculada al ejército, a la Iglesia y a la Inquisición; entre sus parientes destacaremos a su padre, José García Sedano, quien sirvió al rey como alférez de caballería durante más de veinte años.

En cuanto a los estudios, algunos de los comisarios estudiaron Artes, como, fr. Juan de Cuenca y Manuel Felipe de Arce, aunque la gran mayo-

DOMÍNGUEZ SALGADO, P.: «Estatuto» del Tribunal de Corte (1752)». *Anales del Instituto de Estudios Madrileños*, 34 (1994), págs. 415-426.

ría se decantó por la Filosofía y la Teología y se graduaron en ambos derechos, destacando cinco doctores, entre ellos, dos en Teología, José de la Chambre y Pérez y Luis Martínez Toledano y Abad; dos en Derecho Canónico, Juan Antonio Llorente y Pedro Turo y Aldunate y sólo nos consta uno, en el que en su historial sólo aparece el grado de doctor, aunque no su especialidad, nos referimos a Esteban de Serrabona y Pineda (cf. Apéndice Documental). Y por último, señalar que todos siguieron desde un principio, la carrera eclesiástica, a excepción de uno de ellos, que en edad tardía se ordenó de presbítero: Miguel de Sevilla y Salas⁶.

Al terminar sus estudios, estos comisarios iniciaban una auténtica carrera contra reloj para conseguir, en el menor tiempo posible, cargos y prebendas eclesiásticas. Así de los 173 comisarios contabilizados, 52 obtuvieron capellanías al servicio de la casa del rey, de la nobleza, establecimientos civiles, militares y eclesiásticos. Al mismo tiempo, compaginaban estos cargos con el ejercicio de diversas actividades y distintos beneficios eclesiásticos; cabe citar, por ejemplo, a Manuel Felipe de Arce que era capellán de honor del rey, capellán del consejo de Hacienda y capellán del regimiento de carabineros reales; Domingo Fernández Barrero era capellán de la marquesa de Bedmar y asistente en la capilla del Obispo; Ignacio de Galves y López era capellán de «sangre» y capellán de Francisco Bucareti y Ursúa, capitán general del reino de Navarra; Isidoro García Serrillo era capellán de los pajes del rey en la corte.

De igual forma, gozaban de buenas rentas y de una economía desahogada, como José Alonso de Hoz, beneficiado de la parroquia de San Pedro de la Corte y capellán del rey; Benito Aguado Moreno, arcipreste de la villa de Aranda de Duero y ayo de los hijos del conde de Polentinos en la corte; Juan Pedro Alverico y Piñuela quien poseía un cuantioso beneficio o Francisco de Civera, beneficiado de la catedral de Albarracín y ayo de los hijos del marqués de Escalona y Prado en la Corte (cf. Apéndice Documental).

De estos 175 comisarios, 26 estaban vinculados a diferentes parroquias de la Corte, como tenientes de curas, colectores, sacristanes y, aunque todos ellos eran presbíteros, señalaremos que 6 de ellos pertenecían a órdenes religiosas como Trinitarios, clérigos menores de Portacoeli, orden de San Juan de Dios...; 38 detentaban empleos en diversos establecimientos eclesiásticos y 15 en otros organismos civiles y militares.

⁶ AHN, *Inquisición*. Lib. 441, fol. 210v.

Consiguieron desempeñar otros cargos en el Tribunal de Corte 15, entre ellos Mariano José Sáez, quien ascendió a calificador el 7 de junio de 1782; dos pasaron a Secretarios Honorarios, Luis Aparicio Álvarez (hermano de Pedro Aparicio Álvarez, Familiar del Tribunal de Corte y oficial de la Secretaría de Estado y del Despacho Universal de Indias), y Baltasar Rafael de Soto y Henríquez de Galarza. Por último, señalar que 12 fueron nombrados Secretarios Supernumerarios, entre los que destacaremos, como ejemplo, a Ramón Calderón Verdeja (sobrino de Santos Calderón, Secretario del secreto del Tribunal de Corte), quien fue ascendido con posterioridad, a Secretario del secreto del Tribunal de Corte; Francisco Cachurro de Cea (hermano de Eugenio Cachurro, oficial de la contaduría general de la Real Hacienda), era capellán y mayordomo del Inquisidor General Rubín de Ceballos y protegido del conde de Miranda; José Benito Cerro y Solórzano era capellán de la reina Amalia; Juan Antonio Llorente fue otro de los comisarios que ascendieron a Secretario Supernumerario; entre su amplio *curriculum* destacaremos que fue doctor en derecho canónico, abogado de los reales consejos, consultor de cámara de la duquesa de Sotomayor, socio literario de la Real Sociedad Vascongada de Amigos del País y socio de mérito de la de Tudela. Por último, aunque hay más ejemplos, nombrar a Tomás O'Rian, que, además, fue «intérprete de lenguas» en el Tribunal de Corte, y caballero de la orden de Carlos III, capellán de la compañía flamenca de las reales guardias de Corps y beneficiado de la villa de Iniesta (cf. Apéndice Documental).

Evolución del número de comisarios en el Tribunal de Corte (1665-1820)

PERÍODOS	NOMBRAMIENTOS
1665-1699	30
1700-1709	10
1710-1719	7
1720-1729	14
1730-1739	7
1740-1749	5
1750-1759	16
1760-1769	14
1770-1779	19
1780-1789	16
1790-1799	13
1800-1813	5
1814-1820	19
	175 (*)

(*) Cf. Apéndice Documental.

Relaciones con el Santo Oficio y la nobleza

— Protegidos del Inquisidor General	5
— Protegidos de miembros del Consejo	3
— Protegidos de la nobleza	13
— Capellanes del rey	4
— Parientes en el Santo Oficio	17
Totales	42 (*)

(*) cf. Apéndice Documental.

Ascensos en el Santo Oficio

— Secretarios Honorarios	2
— Secretarios Supernumerarios	12
— Calificadores	1
	15 (*)

(*) cf. Apéndice Documental.

Comisarios vinculados a parroquias de la corte (1665-1820)

— Buen Suceso	1
— San Esteban	1
— San Ginés	1
a) San Luis Obispo (*)	2
— San Isidro	1
— San Martín	1
— San Miguel de los Othoes	4
— San Millán	2
— San Nicolás	1
— San Pedro El Real	1
— San Salvador	1
— San Sebastián	2
a) San Lorenzo (*)	1
— Santiago	2
— Santiuste (llamada también San Justo y Pastor)	2
— Sta. María la Real de la Almudena	2
	26 (**)

(*) Perteneían a la de San Ginés las parroquias de San Luis y San José, y a la de San Sebastián la parroquia de San Lorenzo. Aparte de estas parroquias existían en Madrid la de Santa Cruz, la de San Andrés y la de San Juan (Catastro de Ensenada, 1769).

(**) Cf. Apéndice Documental.

Comisarios vinculados a otros establecimientos eclesiásticos (1665-1820)

— Capilla del Obispo	1
— Cvto. de Agustinas de Sta. Magdalena (llamadas de las Arrepentidas)	2
— Cvto. de Antón Martín	2
— Cvto. de Arroniz	1
— Cvto. de Jesús Nazareno	1
— Cvto. de las Descalzas Reales	5
— Cvto. de las Salesas Reales	2
— Cvto. de Portaceli	1
— Cvto. de San Antonio (llamadas las Cambroneras y, también, las religiosas del Corpus Christi)	1
— Monjas de Vallecas	1
— Real Colegio de Niños Huérfanos de Nuestra Sra. del Loreto ...	1
— Real Cvto. de la Encarnación	6
— Real Cvto. de Nuestra Sra. de los Ángeles	2
— Real Cvto. de San Lorenzo de El Escorial	1
— Real Cvto. de Santa Isabel	1
— Real Cvto. de Santa Teresa de Jesús	1
— Real Monasterio de Ardanza (llamado de Montserrat)	1
— Real Oratorio de Caballero de Gracia	1
— Real Oratorio de San Felipe Neri	1
— Otros (*)	3
	<u>35</u> (**)

(*) Un abad, un dignidad de Maestro-Escuela y un arcipreste de Aranda de Duero.

(**) Cf. Apéndice Documental.

Comisarios vinculados a establecimientos civiles y militares (1665-1820)

— Capellán de los pajes del rey	1
— Capellán de la Compañía Flamenca	1
— Capellán del Consejo de Hacienda	1 (*)
— Capellán de los Correos Marítimos del rey	1
— Capellán de los Hospitales Italianos	1
— Administrador de los Niños Desamparados	1
— Capellán de la Real Armada	1
— Rector y administrador del Real Hospital de San Luis rey de Francia	1
— Capellán de los Hospitales General y Pasión	1
— Capellán de la real quinta de El Pardo	1
— Capellán del real sitio de San Fernando y su hospicio	1
— Capellán de las reales guardias de Infantería Española	1
— Capellán del regimiento de Carabineros reales	1 (**)
— Capellán del regimiento de Córdoba	1
— Capellán del regimiento de Infantería Ligera de la Rioja	1
	<u>15</u> (***)

(*) También era Capellán de Honor del Rey.

(**) Además era mayordomo del conde de Valparaiso.

(***) Cf. Apéndice Documental.

APÉNDICE DOCUMENTAL

Memoria de los Comisarios del Tribunal de Corte (1665-1820)

- AGUADO BUENO, Benito: Nombrado por Mier y Campillo el 28-6-1816. Presbítero. Arcipreste de la villa de Aranda de Duero. Ayo de los hijos del conde de Polentinos en Madrid ⁷.
- ABARELLOS, Joaquín: Nombrado por Mier y Campillo el 7-5-1816. Presbítero. Teniente de Cura de la parroquia de San Millán ⁸.
- ALONSO ALVAREZ, Pedro: Incorporado al Tribunal de Corte por el Consejo de Inquisición el 7-2-1719. Antes Comisario del Santo Oficio de Galicia ⁹.
- ALONSO DE HOZ, José: Incorporado al Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte por Sarmiento de Valladares el 22-12-1682. Antes, capellán del Tribunal de Llerena (16-4-1674). Notario del Tribunal de Murcia (4-2-1675). Comisario de Murcia (4-2-1678). Beneficiado de la parroquia de San Pedro de la corte y capellán del rey ¹⁰.
- ÁLVAREZ DE VELLAN, Juan: Incorporado al Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte ¹¹.
- ALVERICO Y VINUERA, Juan Pedro: Nombrado por Felipe Beltrán el 14-10-1781. El 27-2-1782 nombrado Secretario Supernumerario del Tribunal de Corte. Predicador acreditado, contaba con 50 años de edad. Natural de Alhama (Granada). Poseía un beneficio cuantioso ¹².
- APARICIO, José: Incorporado como comisario y notario del Santo Oficio al Tribunal de Corte por Juan de Camargo el 28-6-1720. Antes comisario y notario del santo oficio de Valladolid en la villa de San Román de la Cuba. Capellán de altar de las monjas de la Encarnación ¹³.
- APARICIO ÁLVAREZ, Luis: Nombrado por Felipe Beltrán el 22-9-1777. El 12-4-1788 fue nombrado secretario honorario del Tribunal de Corte. Beneficiado de Ntra. Sra. de la Ina (Navarra). Hermano de Pedro Aparicio Álvarez, familiar del Tribunal de Corte ¹⁴.
- ARCE, Manuel Felipe de: Nombrado por Pérez de Prado el 22-8-1754. Contaba con 30 años de edad. Natural de Marjaliza (Toledo). Estudió Artes. Capellán del regimiento de Carabineros Reales. Mayordomo del conde de Valparaíso. En su familia había varios familiares y comisarios del Santo Oficio ¹⁵.
- ARDIZ, José: Nombrado por Quintano Bonifaz el 22-1-1757 ¹⁶.
- BALAGUER, Antonio: Comisario del Santo Oficio de Toledo con asistencia en el tribunal de Corte, nombrado, el 26-10-1672, por Sarmiento de Valladares. Racionero ¹⁷.
- BARBA VAZQUEZ, Andrés: Nombrado por Mier y Campillo el 22-4-1817. Natural de la villa de Almendralejo (Badajoz). Capellán de los Hospitales Italianos ¹⁸.
- BAYON, Simón: Incorporado como comisario al Tribunal de Corte por Manuel Manrique de Lara el 2-12-1759. Natural del concejo de Salas (Principado de Asturias). Teniente de cura en la parroquia de Santiago de Madrid ¹⁹.
- BEANA, Matías Juan de: Nombrado por Sarmiento de Valladares, comisario del número del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, el 3-6-1694. Presbítero. Maestro de capilla en el real convento de la Encarnación ²⁰.

⁷ *Ibidem*, Lib. 477, fol. 54v .

⁸ *Ibidem*, Lib. 479, fol. 39v .

⁹ *Ibidem*, Lib. 645, fol. 109v .

¹⁰ *Ibidem*, Leg. 2500, exp. 6 .

¹¹ *Ibidem*, Lib. 645, fol. 88r .

¹² *Ibidem*, Lib. 449, fol. 89r; leg. 2532, exp. 1 .

¹³ *Ibidem*, Lib. 645, fol. 126v y fol. 127 r .

¹⁴ *Ibidem*, Lib. 488, fol. 7r; lib. 456, fol. 30 r y fol. 41r .

¹⁵ *Ibidem*, Lib. 436, fol. 17 r ; leg. 2507, exp. 9 .

¹⁶ *Ibidem*, Lib. 439, fol. 180v .

¹⁷ *Ibidem*, Leg. 2496, exp. 1 .

¹⁸ *Ibidem*, Lib. 479, fol. 11v y fol. 144r .

¹⁹ *Ibidem*, Lib. 1341, fol. 230r .

²⁰ *Ibidem*, Lib. 396, fol. 189r y v .

- BLANCO Y CRESPO, Fr. Simón: Nombrado por Quintano Bonifaz, el 6-6-1759, comisario del Tribunal de Corte. Religioso de la orden de San Juan de Dios. Presbítero. Sacristán mayor del convento de Antón Martín de Madrid. Su familia ejerció oficios honoríficos de justicia. Tenía parientes en el Santo Oficio²¹.
- BONILLA, Juan Francisco: Nombrado por Quintano Bonifaz, el 4-12-1767, comisario del Tribunal de Corte. Natural de la villa de Fuentesbuenas. Contaba con 32 años de edad cuando fue nombrado comisario. Presbítero. Teniente de cura de la parroquia de San Lorenzo de Madrid durante cuatro años. Teniente de cura de la parroquia de San Sebastián de la Corte²².
- BRAVO, Francisco: Nombrado por Quintano Bonifaz, el 24-2-1758, comisario del Tribunal de Corte. Capellán del real convento de Santa Isabel²³.
- CACHON, José Cayetano: Nombrado por Rubín de Ceballos, el 11-5-1789, comisario de Tribunal de Corte. Natural de la villa de Madrid. Contaba con 33 años de edad cuando fue nombrado. Bachiller en teología escolástica y en ambos derechos por la universidad de Alcalá. Teniente mayor de cura de la parroquia de San Luis Obispo. Renta cuantiosa²⁴.
- CACHURRO DE CEA, Francisco: Nombrado por Quintano Bonifaz, el 1-8-1774, comisario del Tribunal de Corte. El 9-4-1790 se le concedió título de Secretario Supernumerario del Tribunal de Corte. Era natural de Palencia. Estudió gramática y filosofía en el convento de San Pablo (Palencia); teología en el convento de Santo Tomás de la Corte, durante más de cinco años. Capellán del convento de Sta. Teresa de Jesús en la corte; capellán de sangre; racionero de la villa de Peñaranda; capellán y mayordomo del inquisidor general Rubín de Ceballos; hermano de Eugenio Cachurro, oficial de la Contaduría General de la Real Hacienda en la corte. Protegido del conde de Miranda²⁵.
- CALDERON Y VERDEJA, Roque Antonio: Nombrado por Quintano Bonifaz el 19-3 1760. Felipe Beltrán, el 11-2-1783, le nombró Secretario Supernumerario del secreto del Tribunal de Corte. Posteriormente, el 18-10-1794, se le nombró Secretario del secreto del Tribunal de Corte. Capellán de la iglesia de la Buenadicha y San Ginés de la Corte. Poseía dos cortos beneficios en Navarra (Ivero y Asiain). Era sobrino de Santos Calderón, secretario del Tribunal de Corte²⁶.
- CASADO, José: Comisario del número del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Sarmiento de Valladares el 1-4-1686. Licenciado. Prior de Arroniz²⁷.
- CASADO, José: Nombrado por Felipe Beltrán comisario del Tribunal de Corte el 29 9-1776. Natural de Comonte (diócesis de Astorga)²⁸.
- CASADO, Tomás: Incorporado como comisario al Tribunal de Corte por Juan de Camargo el 6-3-1728. Antes comisario del Santo Oficio de Toledo en Madrid²⁹.
- CASTRO URDIALES, Alonso: Nombrado por Rubín de Ceballos el 13-2-1792. El 1 9-1793 solicitó la incorporación de Comisario al Tribunal de Santiago. Natural de Oviedo, cura de San Cristóbal de la Cevela, obispado de Lugo. Sobrino materno de Antonio Cónsul Jove, comisario del tribunal de Valladolid en Oviedo³⁰.
- CATANEA, Cosme Damián: Comisario del número del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Judice el 28-11-1716³¹.
- CAVANERO, Antonio: Nombrado comisario del tribunal de Corte, el 18-11-1772, por Quintano Bonifaz. Natural del lugar de La Hoz (Zaragoza). Contaba con 39 años de edad (en 1772).

²¹ *Ibidem*, Lib. 440, fol. 123r^o.

²² *Ibidem*, Lib. 442, fol. 100r^o; leg. 2525, exp. 6.

²³ *Ibidem*, Lib. 440, fol. 26r^o.

²⁴ *Ibidem*, Lib. 454, fol. 224r^o; leg. 2530, exp. 2.

²⁵ *Ibidem*, Lib. 450, fol. 193r^o; lib. 454, fol. 103v^o y fol. 104r^o; lib. 457, fol. 96v^o, fol. 97r^o y fol. 99v^o. Leg. 2538, exp. 6.

²⁶ *Ibidem*, Lib. 447, fol. 114r^o; lib. 450, fol. 63r^o y fol. 68r^o; lib. 465, fol. 27 r^o.

²⁷ *Ibidem*, Lib. 394, fol. 67v^o.

²⁸ *Ibidem*, Lib. 447, fol. 171r^o.

²⁹ *Ibidem*, Lib. 1341, fol. 79r^o.

³⁰ *Ibidem*, Lib. 459, fol. 12v^o; lib. 463, fol. 51v^o; leg. 2530, exp. 5.

³¹ *Ibidem*, Lib. 418, fol. 235v^o.

- Dignidad presidente y procurador de la Inquisición; dignidad presidente de la parroquia de Mora. Nieto materno de Jerónimo Burguete, labrador y «saludador» de Palomar. Protegido del conde de Luna de Aragón en la Corte³².
- CERRIAN ZAPATA, Antonio: Comisario del número del Tribunal de Toledo con Asistencia en el de Corte, nombrado el 17-5-1686, por Sarmiento de Valladares. Capellán de honor del rey. Capellán del Consejo de Hacienda³³.
- CERRO Y SOLÓRZANO, José Benito: Incorporado como comisario al tribunal de Corte por Quintano Bonifaz el 2-9-1773. Antes era comisario del santo oficio de Navarra en la villa de Santa Coloma. El 18-7-1774 fue nombrado Secretario Supernumerario del secreto del tribunal de corte. Penitenciario de la capilla del real convento de la Encarnación. Capellán de la reina Amalia³⁴.
- CIVERA, Francisco: Nombrado por Felipe Beltrán el 16-10-1781. Beneficiado de la catedral de Albarracín. Ayo de los hijos del marqués de Escalona y Prado en la corte³⁵.
- COBOS Y ORTIZ, Juan de los: Nombrado por Quintano Bonifaz el 18-5-1756. Secretario Supernumerario del secreto del Tribunal de Corte, el 15-1-1773³⁶.
- COLAS, Baltasar: Nombrado por Pérez de Prado el 25-4-1755. Natural de Las Parras del Río Martín. Capellán del regimiento de Córdoba³⁷.
- CONDE, Tomás: Nombrado por Rubín de Ceballos el 29-2-1791. Natural de la villa de Cigales (Valladolid). El 18-11-1791 fue nombrado Secretario Supernumerario del Tribunal de Corte. Sacristán mayor de las religiosas franciscanas del convento de los Ángeles en la corte³⁸.
- CUENCA, Fr. Juan de: Incorporado como comisario al Tribunal de Corte por Rubín de Ceballos el 5-6-1790. Antes Comisario del Santo oficio de Toledo. De la orden de San Jerónimo en el convento de San Lorenzo de El Escorial. Maestro en Artes³⁹.
- CUERDA Y ARELLANO, José de la: Nombrado por Quintano Bonifaz el 13-7-1758. Clérigo subdiacono. capellán de José Atanasio García Escalona, inquisidor del Tribunal de Corte. Pertenecía a una familia del «estado de labradores» en Almonacid⁴⁰.
- CUESTA, Tomás de la: Comisario del número del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Sarmiento de Valladares el 19-12-1672. El 14-5-1686 fue nombrado notario del Santo Oficio del Tribunal de Toledo en Madrid. Capellán de las Descalzas reales⁴¹.
- CHAMBRE Y PEREZ, José de la: Nombrado por Felipe Beltrán el 10-12-1776, con dispensa de «extranjería». Natural de Málaga. Estudió en el colegio del Sacromonte en Granada. Doctor en teología⁴².
- DAVILA Y CAMARGO, Miguel: Nombrado por Quintano Bonifaz el 20-8-1761. Natural de la Corte. Contaba con 25 años (en 1761). Pariente de José García Escalona, consiliario de la Suprema. Poseía un beneficio de 150 ducados más el producto de los alquileres de diversos cuartos que tenía en la corte⁴³.
- DELGADO Y ALVARADO, Juan Antonio: Nombrado por Rubín de Ceballos el 11-12-1787⁴⁴.
- DOMINGUEZ, José: Nombrado por Rubín de Ceballos el 24-11-1785. Natural de Jerez de los Caballeros. Capellán de la real Armada. Hermano de un calificador del Tribunal de Llerena⁴⁵.

³² *Ibidem*, Lib. 443, fol. 103v^o; leg. 2528, exp. 4.

³³ *Ibidem*, Leg. 2500, exp. 6.

³⁴ *Ibidem*, Lib. 443, fol. 170r^o; lib. 447, fol. 207v^o.

³⁵ *Ibidem*, Lib. 447, fol. 180v^o.

³⁶ *Ibidem*, Lib. 449, fol. 205v^o.

³⁷ *Ibidem*, Lib. 439, fol. 100r^o.

³⁸ *Ibidem*, Lib. 436, fol. 228v^o.

³⁹ *Ibidem*, Lib. 458, fol. 31r^o.

⁴⁰ *Ibidem*, Lib. 457, fol. 136v^o; leg. 2530, exp. 3.

⁴¹ *Ibidem*, Lib. 440, fol. 65v^o; leg. 2522, exp. 4.

⁴² *Ibidem*, Leg. 2500, exp. 6.

⁴³ *Ibidem*, Lib. 440, fol. 298v^o; leg. 2522, exp. 7.

⁴⁴ *Ibidem*, Lib. 454, fol. 143v^o.

⁴⁵ *Ibidem*, fol. 39v^o.

- DUARTE Y DORCIDO, Marcos: Incorporado como comisario al Tribunal de Corte, el 9-8-1735, por Juan de Camargo. Antes comisario en Écija (Tribunal de Córdoba)⁴⁶.
- ECHAVARRI, José Joaquín de: Nombrado por Mier y Campillo el 2-9-1816. Matriculado con asignación a la parroquia de San Martín⁴⁷.
- ECHAVARRIA, Francisco: Incorporado como comisario al Tribunal de Corte por Juan de Camargo el 3-9-1736. Antes comisario del Tribunal de Granada. Nombrado secretario supernumerario del tribunal de Corte el 8-7-1745. Capellán de Ntra. Sra. del Puerto⁴⁸.
- ESCUADERO, Andrés: Incorporado como Comisario al tribunal de Corte por Pérez de Prado el 23-6-1750. Antes comisario del Tribunal de Valladolid en Nava de Roa⁴⁹.
- ESPINOSA, Francisco de: El 26-8-1695 ejercía como comisario del número del tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte. Maestro de ceremonias de las Descalzas Reales y de la congregación de San Pedro Mártir. Estaba acomodado⁵⁰.
- FEAL Y DÍAZ, Saturnino: Nombrado por Francisco Lorenzana el 8-6-1795. Natural de Toledo. Contaba con 48 años de edad en 1795. Teniente de cura de la parroquia de San Justo y Pastor de Madrid⁵¹.
- FERNÁNDEZ BARRERO, Domingo: Nombrado por Pérez de Prado el 4-2-1755. Natural del concejo de Ibias (obispado de Oviedo). Capellán de la marquesa de Bedmar. Asistente en la capilla del Obispo. Hijosdalgo⁵².
- FERNÁNDEZ DE BETETA, Francisco: Comisario extraordinario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Sarmiento de Valladares el 2-3-1683. Capellán del Consejo de Inquisición⁵³.
- FERNÁNDEZ CASTROVERDE, Andrés: Comisario del número del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Sarmiento de Valladares el 13-5-1690⁵⁴.
- FERNÁNDEZ LOZA Y BEDERRAIN, Cesáreo: Nombrado por Mier y Campillo el 3-8 1815. Vecino del concejo de Castropol (Asturias), domiciliado en la corte. «Agonizante» (religioso que tiene la misión de auxiliar a los moribundos) en la parroquia de San Millán en la corte⁵⁵.
- FERNÁNDEZ PENAS, Bartolomé: Nombrado por Pérez de Prado el 14-9-1747. Graduado en sagrados cánones⁵⁶.
- FERNÁNDEZ PALOMARES, Esteban: Nombrado por Quintano Bonifaz el 7-8-1765. Nieto de Francisco Palomares, gobernador del castillo de San Gregorio⁵⁷.
- FERNÁNDEZ Y SANDOVAL, Ramón: Nombrado por Pérez de Prado el 17-5-1755. Natural y vecino de la corte. Bautizado en la parroquia de San Justo y Pastor el 3 9-1727. Ordenado sacerdote el 19-12-1750. Profesor en la facultad de sagrados cánones de la universidad de Alcalá y en la real Academia de San José⁵⁸.
- FLORS Y MARCH, Francisco de: Comisario del número del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Orbe y Larreategui el 4-7-1738. Antes comisario del tribunal de Valencia⁵⁹.
- FRANCÉS CABALLERO, Bernardo: Nombrado por Ramón José de Arce el 14-3-1803. Natural de la corte⁶⁰.

⁴⁶ *Ibidem*, Lib. 1341, fol. 130.

⁴⁷ *Ibidem*, Lib. 479, fol. 76r.

⁴⁸ *Ibidem*, Lib. 1341, fol. 139v^o y fol. 140r^o.

⁴⁹ *Ibidem*, Lib. 434, fol. 259v^o.

⁵⁰ *Ibidem*, Leg. 2500, exp. 6.

⁵¹ *Ibidem*, Leg. 2540, exp. 2.

⁵² *Ibidem*, Lib. 436, fol. 190v^o y fol. 191r^o.

⁵³ *Ibidem*, Lib. 393, fol. 85v^o y fol. 94r^o.

⁵⁴ *Ibidem*, Leg. 2500, exp. 6.

⁵⁵ *Ibidem*, Lib. 477, fol. 167r^o.

⁵⁶ *Ibidem*, Lib. 434, fol. 59r^o.

⁵⁷ *Ibidem*, Lib. 441, fol. 247v^o; leg. 2525, exp. 6.

⁵⁸ *Ibidem*, Lib. 436, fol. 238v^o; leg. 2507, exp. 1.

⁵⁹ *Ibidem*, Lib. 428, fol. 263v^o y fol. 268r^o y v^o.

⁶⁰ *Ibidem*, Lib. 472, fol. 25v^o.

- FRIAS, Juan de: Comisario del número del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Sarmiento de Valladares el 21-5-1689. Antes, el 20-10-1688, nombrado notario del Santo Oficio en Madrid. Sacristán del convento de religiosas de Ntra. Sra. de los Angeles⁶¹.
- FRIS DUCOS, Luis: Nombrado por Mier y Campillo el 6-7-1816. Rector y administrador del real hospital de San Luis Rey de Francia de la corte. Francés⁶².
- GALVES Y LÓPEZ, Ignacio de: Nombrado por Quintano Bonifaz el 29-1-1773. Capellán de sangre. Hermano de Antonio Galves López, Secretario Supernumerario del mismo tribunal. Capellán de Francisco Bucareli y Ursúa, capitán general del reino de Navarra⁶³.
- GARCIA, Juan Francisco: Nombrado por Quintano Bonifaz el 4-3-1756⁶⁴.
- GARCIA DE ANGULO, Vicente: Nombrado por Quintano Bonifaz el 31-1-1761. Presbítero. En 1761 contaba con más de 25 años de edad. Paje del obispo de Salamanca. Hermano de Francisco García de Angulo, comerciante de droguería en Madrid y Familiar del Tribunal de Corte. Poseía un beneficio simple y los dos hermanos tenían «proindiviso el caudal», reglamentándoseles sobre 30.000 ducados⁶⁵.
- GARCIA JIMENEZ, Juan Bautista: Nombrado por Felipe Beltrán el 18-7-1775⁶⁶.
- GARCIA MAICIN, Diego: Comisario titular del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Juan de Camargo el 25-10-1721⁶⁷.
- GARCIA PUENTE, José Salomé: Incorporación como Comisario al Tribunal de Corte por Ramón José de Arce el 23-4-1798. Bachiller en ambos derechos. Antes comisario del Tribunal de Toledo en la villa de Colmenar Viejo. Confesor⁶⁸.
- GARCIA SEDANO Y VALLEJO, Miguel José: Nombrado por Quintano Bonifaz el 22-9-1767. Natural de Málaga⁶⁹.
- GARCIA SERRILLO, Isidoro: Comisario de número del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, a título de Fuencarral, nombrado por Sarmiento de Valladares el 10-10-1683. Licenciado. Capellán de los pajes del rey en la corte⁷⁰.
- GARCIA TORRERO, Luis: Nombrado por Pérez de Prado el 25-9-1749⁷¹.
- GARIN Y LAZCANO, Miguel: Comisario del Tribunal de Toledo con Asistencia en Corte, a título del lugar de Canales, el 29-11-1705, nombrado por Vidal Marín. Antes comisario de Valladolid en el lugar de Santo Domingo de Pirón⁷².
- GARRIDO, Francisco Javier: Nombrado por Mier y Campillo el 7-7-1815. Capellán penitenciario del real oratorio de Caballero de Gracia⁷³.
- GASCON, Blas: Comisario del número de Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Sarmiento de Valladares el 17-8-1688⁷⁴.
- GINES DE LOPEZ, Francisco Valentín: Nombrado por Rubín de Ceballos el 3-1-1793. Natural de Torremocha (Teruel). Capellán de altar del real monasterio de Franciscanas Descalzas en la corte⁷⁵.
- GIRONDA Y SIDON, Antonio: Comisario del número del Tribunal de Toledo con Asistencia en el de Corte, nombrado por el Consejo en sede vacante el 23-6-1711. Licenciado. Natural de Gibraltar⁷⁶.

⁶¹ *Ibidem*, Leg. 2500, exp. 6.

⁶² *Ibidem*, Lib. 479, fol. 57v.

⁶³ *Ibidem*, Lib. 443, fol. 123r; leg. 2528, exp. 4.

⁶⁴ *Ibidem*, Lib. 469, fol. 184v.

⁶⁵ *Ibidem*, Lib. 440, fol. 259r; leg. 2522, exp. 6.

⁶⁶ *Ibidem*, Lib. 447, fol. 105r.

⁶⁷ *Ibidem*, Lib. 420, fol. 168v.

⁶⁸ *Ibidem*, Lib. 469, fol. 27v.

⁶⁹ *Ibidem*, Lib. 442, fol. 94r.

⁷⁰ *Ibidem*, Lib. 393, fol. 220v.

⁷¹ *Ibidem*, Lib. 434, fol. 199r.

⁷² *Ibidem*, Lib. 447, fol. 147r.

⁷³ *Ibidem*.

⁷⁴ *Ibidem*, Leg. 2500, exp. 6.

⁷⁵ *Ibidem*, Lib. 459, fol. 256v.

⁷⁶ *Ibidem*, Lib. 483, fol. 142v.

- GONZALEZ DE BARROSO, Manuel: Nombrado por Mier y Campillo el 24-4-1816. Teniente de cura de la parroquia de San Luis de la corte ⁷⁷.
- GUTIERREZ CORONEL, Diego: Incorporado como comisario al Tribunal de Corte por Felipe Beltrán el 9-11-1782. Antes comisario del Tribunal de Cuenca ⁷⁸.
- HERRERO, Juan Francisco: Comisario del número del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Juan de Camargo el 8-1-1733. Meses más tarde se le incorporó al Tribunal de Corte ⁷⁹.
- HIDALGO, Pedro: Nombrado por Quintano Bonifaz el 20-4-1768. Natural de Alcantarilla (obispado de Cartagena). Contaba en la fecha de su nombramiento con 33 años de edad. Colector de la parroquia de San Sebastián en noviembre de 1767 y sacristán mayor de la misma parroquia. Hijo de Pedro Hidalgo y Esteban, cirujano de Alcantarilla. Sobrino de Gregorio Hidalgo, visitador del partido de Uceda y del consejo de Gobernación. Poseía una renta de 400 ducados, unido al producto de las capellanías que gozaba y a la herencia de su tío. «se mantenía con decencia» ⁸⁰.
- IBANEZ, Ignacio Benedicto: Nombrado por Rubín de Ceballos el 20-11-1791. Contaba con 45 años de edad. Natural del lugar de Camañas (diócesis de Teruel). Estudió tres años filosofía y teología en el convento de Mercedarios Calzados de Teruel y en el colegio de los Dominicos. Beneficiado de la villa de Almansa, mayordomo mayor del rey, sacerdote beneficiado de Camañas y Aguilar, capellán del marqués de Santa Cruz en Madrid ⁸¹.
- JIMENEZ DE ARRIOLA, Juan Lucas: Incorporado como comisario al Tribunal de Corte por Manrique de Lara el 23-8-1743. Antes comisario del Santo Oficio de Toledo, nombrado el 25-1-1730 ⁸².
- LARRACOECHA, Mateo de: Nombrado por Rubín de Ceballos el 22-10-1789. Natural de Zornoza (obispado de Calahorra). Contaba con 59 años de edad. Estudió tres años de filosofía y cuatro de teología escolástica en la universidad de Valladolid. Beneficiado de la parroquia de San Martín de la villa de Ataún, abad de la iglesia parroquial del lugar de Zolina, arcipreste del valle de Aranguren (diócesis de Pamplona) y profesor teólogo de la universidad de Valladolid ⁸³.
- LEAL Y DIEZ, Saturnino: Nombrado por Mier y Campillo el 15-7-1815. Teniente mayor de la parroquia de San Justo y San Miguel. Beneficiado de Santa María la Real de la Almudena ⁸⁴.
- LEDRON: Incorporado como comisario al Tribunal de Corte por Juan de Camargo el 9-2-1724. Antes comisario del Tribunal de Toledo en Madrid ⁸⁵.
- LOPE GARCIA, Pedro de: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Juan de Camargo el 28-6-1722. Hermano de Salvador de Lope García, familiar del Santo Oficio en Madrid ⁸⁶.
- LOPEZ, Tomás: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Mendoza y Sandoval el 10-8-1700. Licenciado ⁸⁷.
- LOPEZ DE CASTRO, Bartolomé: Nombrado por Felipe Beltrán el 1-2-1781. Licenciado. Maestro capellán. Capellán doctoral en el real monasterio de la Encarnación el 22 de marzo de 1782 ⁸⁸.
- LOPEZ MALO, Cristóbal: Ejercía como comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte en 1695. Administrador de los Niños Desamparados de la corte ⁸⁹.

⁷⁷ *Ibidem*, Lib. 479, fol. 36r .

⁷⁸ *Ibidem*, Lib. 450, fol. 41r .

⁷⁹ *Ibidem*, Lib. 424, fol. 203r y fol. 227r : lib. 1341.

⁸⁰ *Ibidem*, Lib. 442, fol. 125v : leg. 2525, exp. 3.

⁸¹ *Ibidem*, Lib. 458, fol. 172r : leg. 2530, exp. 4.

⁸² *Ibidem*, Lib. 1341, fol. 201r .

⁸³ *Ibidem*, Lib. 457, fol. 5v : leg. 2530, exp. 2.

⁸⁴ *Ibidem*, Lib. 477, fol. 152v .

⁸⁵ *Ibidem*, Lib. 1341, fol. 34v .

⁸⁶ *Ibidem*, Lib. 421, fol. 263v : lb. 422, fol. 2 .

⁸⁷ *Ibidem*, Lib. 408, fol. 145v .

⁸⁸ *Ibidem*, Lib. 449, fol. 239r y fol. 257r .

⁸⁹ *Ibidem*, Lib. 418, fol. 177r y v : lib. 645, fol. 78v .

Comisarios del Tribunal de Corte (1665-1820)

- LOPEZ MONDRAGON, José: Comisario del Tribunal de Toledo en los del número de la Corte, nombrado por Rocaberti el 17-11-1698. Notario del Santo Oficio de Toledo en Madrid el 9-8-1697. Natural de Tarancón (Cuenca). Licenciado. Capellán del rey, maestro de ceremonias y sacristán mayor de las Descalzas Reales y en las «funciones y fiestas» del Consejo de Inquisición. Hermano del licenciado Andrés López, notario del Santo Oficio en la corte; su padre, Francisco López, fue sastre; su hermana, Manuela López, estaba casada con Roque Cañete, menestral y otra hermana, Jerónima López, estaba casada con el doctor Alfaya, médico de la familia real⁹⁹.
- LOPEZ DE ONTOBA, Diego: Incorporado como comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por el cardenal Judice el 2-5-1716. Antes comisario del Tribunal de Toledo en el partido de Fuenlabrada el 24-5-1700¹⁰⁰.
- LOPEZ VILLAZON, Francisco Antón: Nombrado el 4-7-1780 por Felipe Beltrán. Natural del Puerto de Cullero (obispado de Oviedo). Tenía en el momento del nombramiento de 35 a 40 años de edad. Capellán de los correos marítimos del rey durante dos o tres años en Buenos Aires (Argentina). Contaba con una beneficiosa capellanía¹⁰¹.
- LUNA, Juan Luciano de: Nombrado por Abad y La Sierra el 7-7-1793¹⁰².
- LORENTE, Juan Antonio: Incorporado como Comisario al Tribunal de Corte por Rubín de Ceballos el 23-9-1788. Antes comisario del Santo Oficio de Logroño en 1787. Nombrado Secretario Supernumerario del Tribunal de Corte el 27 de enero de 1789. Natural de la villa de Rincón de Soto (diócesis de Calahorra), contaba con 32 años de edad, cumplidos el 30 de marzo de 1788. Hijo de Juan Francisco Lorente y Alcaraz, caballero noble e hijosdalgo y de Manuela González Mendizábal. Se ordenó de presbítero el 29 de mayo de 1779; cursó tres años de filosofía y leyes, obtuvo el grado de bachiller en leyes, por la universidad de Zaragoza, el 30 de abril de 1766; bachiller en cánones por la universidad de Valencia, el 15 de abril de 1780, y el 20 de abril del mismo año, consiguió el grado de doctor en derecho canónico. El 26 de noviembre de 1781 entró de académico en la Real Academia de San Isidoro de «sagrados cánones, liturgia, historia y disciplina eclesiástica», establecida en San Felipe Neri de la corte. El 13 de diciembre del mismo año fue «recibido y aprobado» como abogado de los reales consejos. En 1780 opositó a la canonja doctoral de la catedral de Tarazona, y en 1786 a la metropolitana de Burgos. Desde el 14 de marzo de 1782 hasta el fallecimiento de Juan de Luelmo, obispo de Calahorra, fue fiscal general eclesiástico del obispado y también abogado procurador, defensor general del clero en las causas del «excusado»; asimismo, fue defensor general del valor de los matrimonios, «con arreglo a la constitución del papa Benedicto XIV»; fue, igualmente, comisionado general y especial para los asuntos relativos a la dotación del seminario conciliar establecido en Logroño; sustituyó e hizo de provisor vicario general en las ausencias y enfermedades y ocupaciones del propietario; en la sede vacante, el gobernador del mismo obispado le nombró examinador sinodal el 12 de marzo de 1785, al frente del cual seguía cuando fue nombrado comisario del Tribunal de Corte, por nombramiento del nuevo prelado. Era socio literario de la Real Sociedad Vascongada de Amigos del País y socio de mérito de la de Tudela; desde principios del mes de septiembre de 1788 ejercía como abogado consultor de cámara de la duquesa de Sotomayor, grande de España y dama de la princesa de Asturias¹⁰³.
- MACARRON Y ABAGON, Jacinto: Nombrado por Mier y Campillo el 27-4-1815. Natural del valle de Caracena (Sigüenza). Beneficiado de la parroquia de San Pedro el Real en la Corte. Nombrado Secretario Supernumerario del Tribunal de Corte el 2-3-1815¹⁰⁴.
- MAGANO, Felipe Leoncio: Nombrado por Felipe Beltrán el 14-1-1778. Natural de Fuencarral (Madrid)¹⁰⁵.

⁹⁹ *Ibidem*. Leg. 2500, exp. 6.

¹⁰⁰ *Ibidem*. Lib. 403, fol. 218r y fol. 220r; leg. 2500, exp. 7 y exp. 9.

¹⁰¹ *Ibidem*. Leg. 2532, exp. 1.

¹⁰² *Ibidem*. Lib. 463, fol. 19v.

¹⁰³ *Ibidem*. Lib. 456, fol. 115v; fol. 168v; leg. 2530, exp. 3.

¹⁰⁴ *Ibidem*. Lib. 477, fol. 103v.

¹⁰⁵ *Ibidem*. Lib. 448, fol. 38r y v.

- MARIN DE VALENZUELA, Baltasar: Comisario del número de la Corte del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Juan de Camargo el 26-5-1725. Doctor. Capellán mayor y colector del real colegio de Nuestra Sra. de El Loreto⁹⁷.
- MAROTO Y BOLOS, José: Incorporado como comisario al Tribunal de Corte por Felipe Beltrán el 19-7-1781. Antes comisario del tribunal de Barcelona⁹⁸.
- MARQUENE, Manuel: Nombrado el 26-6-1783⁹⁹.
- MARTIN DE CISNEROS, Juan: Comisario del número del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, a título del «lugar de Valdemoro», nombrado por Vidal Marín el 8-4-1708. Natural del «lugar» de Getafe¹⁰⁰.
- MARTIN PATO, Domingo: Nombrado por Ramón José de Arce el 3-7-1802. Capellán de San Antonio, convento de la Carbonera de la Corte, llamadas religiosas del Corpus Christi¹⁰¹.
- MARTINEZ DE ASTUDILLO, José: Nombrado por Felipe Beltrán el 19-9-1777. Natural de Madrid. Teniente de cura de la parroquia de San Esteban de Madrid¹⁰².
- MARTINEZ DE LA MATA, Pedro Andrés: Nombrado por Felipe Beltrán el 26-2-1779. Natural de Enciso (Logroño). Capellán de las Reales Guardias de Infantería Españolas¹⁰³.
- MARTINEZ TOLEDADO Y ABAD, Luis: Nombrado por Quintano Bonifaz el 30-7-1761. Natural de la Corte. Bautizado en la parroquia de San Juan de Madrid el 26-8-1734. Estudió 9 años de estudios mayores, se graduó de bachiller, licenciado y doctor en teología por la universidad de Sigüenza y de licenciado en artes por la de Alcalá; fue colegial del «insigne» de la Madre de Dios de los Teólogos de la universidad de Alcalá durante 5 años. Beneficiado de la parroquia de Santiago de Madrid. Del «claustro y gremio» de la universidad de Sigüenza¹⁰⁴.
- MASANET, Juan: Comisario del número del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Sarmiento de Valladares el 7-1-1683¹⁰⁵.
- MEDINA Y AMAYA, José de: Incorporado como comisario al Tribunal de Corte por Manrique de Lara, el 5-5-1747. Antes comisario de Llerena¹⁰⁶.
- MEDINA PALOMEQUE, Antonio de: Nombrado por Felipe Beltrán el 5-5-1778¹⁰⁷.
- MERLO Y MORALES, José Ruperto: Nombrado por Quintano Bonifaz el 31-10-1757. Natural de Algete. Administrador de los ministros de la Doctrina. Vivía en casa del marqués de Baldeolmos, protegido de su hijo, el marqués de la Torreçilla. Pertenece a una familia de labradores y poseía una casa en Algete¹⁰⁸.
- MIRANDA, Pedro: Nombrado por Quintano Bonifaz el 12-1-1768¹⁰⁹.
- MONTERO, Eusebio: Nombrado por Felipe Beltrán el 20-6-1778. Tío de Felipe Montero, comisario del Tribunal de Corte¹¹⁰.
- MONTERO, Felipe: Nombrado por Abad y la Sierra el 3-2-1794. Natural de Fuencarral. Capellán de la Real Quinta de El Pardo. Sobrino de Eusebio Montero, comisario del Tribunal de Corte¹¹¹.
- MORALES, Antonio de: Nombrado por Quintano Bonifaz el 19-4-1758. Natural del «lugar» de Bordaiba. Colector y capellán de la iglesia de Ntra. Sra. de Montserrat del real hospital de Aragón de la corte. Hermano de Sebastián Morales, labrador, procurador, regidor y, en 1757, alcalde ordinario de la villa de Deza¹¹².

⁹⁷ *Ibidem*, Lib. 422, fol. 158v^o, fol. 251 v^o y fol. 252r^o; lib. 1341, fol. 62r^o.

⁹⁸ *Ibidem*, Lib. 449, fol. 176v^o.

⁹⁹ *Ibidem*, Lib. 450, fol. 104v^o.

¹⁰⁰ *Ibidem*, Lib. 413, fol. 97v^o, fol. 168v^o y fol. 190v^o.

¹⁰¹ *Ibidem*, Lib. 471, fol. 184r^o.

¹⁰² *Ibidem*, Lib. 448, fol. 5v^o.

¹⁰³ *Ibidem*, fol. 182v^o.

¹⁰⁴ *Ibidem*, Lib. 440, fol. 306r^o; leg. 2522, exp. 7.

¹⁰⁵ *Ibidem*, Leg. 2500, exp. 6.

¹⁰⁶ *Ibidem*, Lib. 1341, fol. 231.

¹⁰⁷ *Ibidem*, Lib. 448, fol. 72r^o.

¹⁰⁸ *Ibidem*, Lib. 439, fol. 261v^o; leg. 2522, exp. 3.

¹⁰⁹ *Ibidem*, Lib. 442, fol. 103v^o.

¹¹⁰ *Ibidem*, Lib. 448, fol. 93r^o.

¹¹¹ *Ibidem*, Lib. 463, fol. 120v^o, fol. 121r^o y fol. 133r^o.

¹¹² *Ibidem*, Lib. 440, fol. 41r^o; leg. 2522, exp. 4.

- MOVILLA MACHADO, Manuel: Incorporado por Rubín de Ceballos el 13-9-1784. Antes comisario de Valladolid ¹¹³.
- O'RIAN, Tomás: Nombrado por Abad y La Sierra el 19-10-1793. Nombrado intérprete de lenguas para el Tribunal de Corte en la misma fecha. Nombrado Secretario Supernumerario del Tribunal de Corte el 20-9-1798. Caballero de la orden de Carlos III; capellán de la compañía flamenca de las reales Guardias de Corps. Beneficiado de la villa de Iniesta ¹¹⁴.
- OLMO, Manuel del: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, a título de Barajas, nombrado por Mendoza y Sandoval el 9-7-1705. Licenciado ¹¹⁵.
- ORDONEZ, Francisco: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Sarmiento de Valladares el 16-2-1671 ¹¹⁶.
- ORTEGA Y DELGADO, Pedro de: Comisario de Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Juan de Camargo el 22-9-1730. Incorporado como comisario del Tribunal de Corte el 12-1-1731 ¹¹⁷.
- ORTEGA Y OTER, Juan Manuel: Incorporado por Rubín de Ceballos el 9-3-1791. Antes comisario de Tribunal de Cuenca. Capellán de la marquesa de Villena ¹¹⁸.
- ORTIZ, José: Nombrado por Quintano Bonifaz el 11-1-1765. Antes comisario de la villa de Niebla. Abogado de los reales consejos. Capellán del duque de Medina Sidonia, capellán de su oratorio. Licenciado ¹¹⁹.
- ORTIZ DE LANZAGORDA, Manuel: Nombrado por Mier y Campillo el 9-12-1815 ¹²⁰.
- PARIS, Joaquín: Nombrado por Quintano Bonifaz el 25-3-1774 ¹²¹.
- PASCUAL GARCIA, Alonso: Comisario del tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Sarmiento de Valladares el 12-12-1694. Capellán del real convento de la Encarnación ¹²².
- PASCUAL GARCIA DE JUARRA, Alonso: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Sarmiento de Valladares el 9-6-1693. Capellán y músico en el real convento de la Encarnación ¹²³.
- PASCUAL MARCOS, Cipriano: Nombrado por Mier y Campillo el 7-9-1815. Mayordomo de «fábrica» de las parroquias de San Miguel y San Justo y Pastor de Madrid ¹²⁴.
- PASCUAL ROIG, Juan: Comisario del tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Sarmiento de Valladares el 1-9-1692. Notario en Madrid del Tribunal de Toledo. Capellán de la duquesa de Camiña ¹²⁵.
- PEREZ DE ALMANSA, Joaquín: Incorporado por Mier y Campillo el 7-11-1815. Antes comisario del Tribunal de Granada ¹²⁶.
- PEREZ DE LA CUESTA, Jacinto: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Juan de Camargo el 17-1-1724. Incorporado al de Corte el 7-12-1724. Sobrino de Domingo Pérez Calderón, cura propio de la parroquia de San Sebastián de Madrid. Licenciado ¹²⁷.
- PEREZ MARZO, Juan Patricio: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Juan de Camargo el 28-6-1722. Capellán del oratorio de la Magdalena ¹²⁸.

¹¹³ *Ibidem*, Lib. 453, fol. 28r'.

¹¹⁴ *Ibidem*, Lib. 463, fol. 120v', fol. 121r' y fol. 133r'.

¹¹⁵ *Ibidem*, Lib. 411, fol. 16r', fol. 38v' y fol. 44v'.

¹¹⁶ *Ibidem*, Leg. 2500, exp. 6.

¹¹⁷ *Ibidem*, Lib. 424, fol. 54v' y fol. 67v'; Lib. 1341, fol. 94r'.

¹¹⁸ *Ibidem*, Lib. 458, fol. 37v'.

¹¹⁹ *Ibidem*, Lib. 441, fol. 215r'; leg. 2525, exp. 1.

¹²⁰ *Ibidem*, Lib. 477, fol. 248v' y fol. 249r'.

¹²¹ *Ibidem*, Lib. 443, fol. 221v'.

¹²² *Ibidem*, Lib. 396, fol. 220v'.

¹²³ *Ibidem*, fol. 155v'.

¹²⁴ *Ibidem*, Lib. 477, fol. 190v' y fol. 191r'.

¹²⁵ *Ibidem*, Leg. 2500, exp. 6.

¹²⁶ *Ibidem*, Lib. 447, fol. 232r'.

¹²⁷ *Ibidem*, Lib. 1341, fol. 47v'; lib. 421, fol. 264v'; lib. 422, fol. 38r' y fol. 39v'.

¹²⁸ *Ibidem*, Lib. 421, fol. 37r', fol. 101r' y fol. 106r'.

- PEREZ MAYOR, Pablo: Incorporado por Juan de Camargo el 15-9-1732. Antes comisario del Tribunal de Toledo en Bargas. Doctor ¹²⁹.
- PEREZ PINILLA, Blas: Incorporado al tribunal de Corte el 11-2-1736. Antes comisario del Tribunal de Toledo en Vicálvaro. Licenciado ¹³⁰.
- PIBERNALTE Y MIRO, Gregorio: Incorporado al Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte el 15-7-1695. Antes notario del Tribunal de Barcelona el 28-2-1682. Comisario del mismo Tribunal el 31-5-1685. Capellán del Tribunal de Cuenca el 10-3-1685 ¹³¹.
- PICADO, Lino Matías: Nombrado por Mier y Campillo el 14-2-1815. Monje benedictino del real monasterio de Aranza, llamado de Montserrat en la corte. Capellán del regimiento de Infantería Ligera de la Rioja ¹³².
- PITA Y FIGUEROA, Ignacio: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte. «a título del lugar» de Alcorcón, nombrado por Vidal Marín el 7-5-1707. Teniente mayor y colector de la parroquia de San Miguel ¹³³.
- PRADO, Pedro Juan del: Incorporado por Ramón José de Arce el 14-8-1807. Antes comisario del Tribunal de Toledo ¹³⁴.
- QUEVEDO RIOS Y ENRIQUEZ, Lope de: Incorporado como comisario al Tribunal de Toledo con asistencia en él de Corte por Sarmiento de Valladares el 7-10-1683. Antes comisario del Tribunal de Valladolid ¹³⁵.
- QUINTANILLA, Alonso de: Nombrado por Quintano Bonifaz el 28-2-1772. Teniente beneficiado de la parroquia de San Nicolás en Madrid. Poseía dos capellanías y la «servidumbre de uno de los beneficios de la parroquia de San Nicolás que servía por el propietario» ¹³⁶.
- RIBAS BALBIN, Leonardo de las: Nombrado por Quintano Bonifaz el 11-6-1760. Capellán de la capilla del Santísimo Cristo del convento de los PP. de San Juan de Dios. Teniente de cura párroco de Pozoblanco. Sobrino del reverendo maestro Balbin de la orden de Sto. Domingo ¹³⁷.
- RIOPAR Y TUDELA, Juan: Nombrado por el cardenal Jucice el 22-2-1716 comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte ¹³⁸.
- RIVELLAS, Ambrosio de: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Mendoza y Sandoval el 16-6-1700. Licenciado. Comisario en la villa de Serón del Tribunal de Granadas ¹³⁹.
- RODRIGUEZ, Cristóbal: Incorporado como comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte por el Consejo de Inquisición en sede vacante el 1-6-1719. Antes comisario y notario del Tribunal de Valladolid en las Navas del Marqués ¹⁴⁰.
- RODRIGUEZ, Pedro: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Sarmiento de Valladares el 24-1-1679. Notario del Santo Oficio. Capellán de Francisco Esteban del Vado, inquisidor del Tribunal de Corte ¹⁴¹.
- RODRIGUEZ CARRERA, Antonio: Ejercía como comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte el 26-8-1695. Abogado de presos del Tribunal de Galicia el 9-5-1687; comisario del Tribunal de Valladolid el 27-4-1689; abogado del Consejo el 31-5-1693 ¹⁴².

¹²⁹ *Ibidem*, Lib. 1341, fol. 100v.

¹³⁰ *Ibidem*, Lib. 1341, fol. 132r.

¹³¹ *Ibidem*, Leg. 2500, exp. 6.

¹³² *Ibidem*, Lib. 477, fol. 66v^o y fol. 105v^o.

¹³³ *Ibidem*, Lib. 412, fol. 200v.

¹³⁴ *Ibidem*, Lib. 474, fol. 247r.

¹³⁵ *Ibidem*, Lib. 393, fol. 220r.

¹³⁶ *Ibidem*, Lib. 443, fol. 72v.

¹³⁷ *Ibidem*, Lib. 440, fol. 210v; leg. 2522, exp. 6.

¹³⁸ *Ibidem*, Lib. 418, fol. 154v^o y fol. 155r.

¹³⁹ *Ibidem*, Lib. 408, fol. 113r.

¹⁴⁰ *Ibidem*, Lib. 484, fol. 183.

¹⁴¹ *Ibidem*, Leg. 2497, exp. 1.

¹⁴² *Ibidem*, Leg. 2500, exp. 6.

- RODRIGUEZ DE SOTO, Andrés: Ejercía de comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte el 26-8-1695. Abogado de presos del Tribunal de Galicia el 18-9-1682. Notario del Santo Oficio de Toledo en Madrid el 21-2-1687. Abogado de los reales consejos¹⁴³.
- RODRIGUEZ LASO, Nicolás: Nombrado por Felipe Beltrán el 14-8-1779. Licenciado. Nombrado Secretario Supernumerario del Tribunal de Corte el 14-3-1781. Abogado de los reales consejos. Secretario de cámara de Sebastián Flores Pavón (posiblemente obispo de Cuenca). Beneficiado de la parroquia de la villa de Iniesta, y de la villa de Honnarrubia (Cuenca); visitador y examinador sinodal del obispado de Cuenca. Hermano del doctor Simón Rodríguez Laso, comisario del Tribunal de Corte¹⁴⁴.
- RODRIGUEZ LASO, Simón: Nombrado por Felipe Beltrán el 14-8-1779. Doctor. Dignidad de Maestro-Escuela de Ciudad Rodrigo. Hermano de Nicolás Rodríguez Laso, comisario del Tribunal de Corte¹⁴⁵.
- ROMANO Y SANCHA, Isidro: Nombrado por Castellón y Salas el 17-11-1818. Capellán del real monasterio de las Salesas¹⁴⁶.
- ROMERO, Juan Francisco: Nombrado por Ibáñez de la Riva Herrera el 30-11-1709, comisario del número de Toledo con asistencia en el de Corte. Licenciado¹⁴⁷.
- ROZAS, Manuel Felipe de: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Pérez de Prado el 27-7-1753. Cura ecónomo de la iglesia de San Miguel¹⁴⁸.
- RUBICO, Pedro: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Sarmiento de Valladares el 25-10-1689¹⁴⁹.
- RUIZ DE ARBUERO, José: Nombrado por Mier y Campillo el 30-3-1816. Capellán de las Monjas de Vallecas¹⁵⁰.
- RUIZ DE CASTIBLANQUE, Jaime: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, «a título del lugar de Vicálvaro», nombrado por Vidal Marín el 7-5-1707. Capellán del Consejo de Inquisición¹⁵¹.
- RUIZ DEL RINCON, Joaquín: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte. Nombrado por Juan Tomás de Rocaberti el 6-10-1696. Poseía hacienda en el campo, en la villa de Valdemoro y era poseedor de un «vinculo» que fundó Inés de Mora en la parroquia de San Salvador¹⁵².
- SAENZ, Mariano José: Incorporado por Felipe Beltrán el 26-2-1782. Doctor. Antes era comisario del Tribunal de Córdoba. El 7-6-1782 fue nombrado calificador del Tribunal de Corte¹⁵³.
- SALINERO, Pablo José: Incorporado por Quintano Bonifaz el 28-2-1757. Contaba con 24 años de edad cuando fue nombrado. Natural de Ciempozuelos. Nombrado Secretario Supernumerario del Tribunal de Corte el 16-2-1770. Realizó estudios mayores; fue colegial de Sto. Tomás, de la orden de Predicadores en la corte durante 6 años. Colector de la parroquia de San Ginés durante 8 años; tenía licencia del arzobispado de Toledo para confesar, concedida el 5-4-1756. Poseía una renta de 1000 ducados anuales¹⁵⁴.
- SAN JOSE, Gabriel de: Nombrado por Castellón y Salas el 13-3-1819. Mercedario descalzo. Colegial de Santo Tomás. Religioso en el convento de Santa Bárbara. Capellán segundo de las «Arrepentidas» de la corte. Condecorado con el título de Misionero Apostólico. «Pasante» del colegio de Utiel en 1807 y canónigo de Rebollosa¹⁵⁵.

¹⁴³ *Ibidem*.

¹⁴⁴ *Ibidem*. Lib. 448, fol. 225v; lib. 449, fol. 131v y fol. 132r.

¹⁴⁵ *Ibidem*.

¹⁴⁶ *Ibidem*. Leg. 3568, exp. 1.

¹⁴⁷ *Ibidem*. Lib. 416, fol. 84r y fol. 158v.

¹⁴⁸ *Ibidem*. Lib. 436.

¹⁴⁹ *Ibidem*. Lib. 395, fol. 77v.

¹⁵⁰ *Ibidem*. Lib. 479, fol. 30r.

¹⁵¹ *Ibidem*. Lib. 412, fol. 200r y fol. 203v.

¹⁵² *Ibidem*. Lib. 402, fol. 151r.

¹⁵³ *Ibidem*. Lib. 449, fol. 246v; lib. 450, fol. 3r.

¹⁵⁴ *Ibidem*. Lib. 1341, fol. 67r.

¹⁵⁵ *Ibidem*. Leg. 2528, exp. 1.

- SAN JUAN BAUTISTA, Pedro de: Nombrado por Quintano Bonifaz el 21-6-1773. Contaba con 55 años de edad. En el momento del nombramiento ejercía como Procurador General de la orden de Descalzos de la Santísima Trinidad. Definidor general y Redentor provincial de Castilla de dicha orden. Residía en el convento de Jesús Nazareno de la Corte ¹⁵⁶.
- SANCHEZ, Francisco: Nombrado por Mier y Campillo el 3-12-1816. Clérigo menor de Porta-Celi en Madrid ¹⁵⁷.
- SANCHEZ DE POZA, Tomás: Incorporado por el cardenal Lorenzana el 19-7-1794. Antes comisario del Tribunal de LLerena. Penitenciario numerario de los reales hospitales General y Pasión de Madrid ¹⁵⁸.
- SANCHO Y QUIROGA, Aniceto Antonio Hemógenes: Nombrado por Quintano Bonifaz el 22-11-1771. Estudió filosofía y teología moral en la universidad de Sigüenza y en el colegio de Santo Tomás de la Corte. Asistente al oratorio de San Felipe Neri. Su familia poseía tres tiendas de paños en la calle Toledo de Madrid ¹⁵⁹.
- SANTA MARIA, Agustín de: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Arce y Reinoso el 8-8-1663. Capellán de las Descalzas Reales ¹⁶⁰.
- SAOQUETA, José: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Juan de Camargo el 3-2-1721. Beneficiado de la parroquia de Sta. María de Madrid. Sobrino del Padre Maestro Fr. Bernardo Serrada, calificador del Santo Oficio y, también, sobrino del licenciado José Serrada, comisario del tribunal de Corte ¹⁶¹.
- SEDANO DE LA TORRE, Francisco: Ejercía como comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte el 9-9-1678 ¹⁶².
- SEDANO Y VALLEJO, Miguel José: Nombrado Quintano Bonifaz el 21-9-1767. Bachiller. Estudió filosofía y teología, colegial del Sacromonte Yllipulitano Valparario de Granada. Capellán del real convento de las Salesas Reales. Su padre, José García Sedano, sirvió al rey como alférez de caballería. Su hermano, el doctor Andrés García Sedano y Vallejo, fue colegial del Sacromonte y Deán en la catedral de Murcia y Cartagena; su segundo hermano, el licenciado Sebastián Bentura Sedano, fue abogado de los reales consejos y colegial en el Colegio Imperial de Granada, siguió el «real servicio en la carrera de Varas y obtuvo las de alcalde mayor de Ronda, Motril, isla de León y corregimiento de Utrera»; su tercer hermano, el P. Fray Juan Sedano, fue religioso y definidor de la orden de los calzados de San Agustín en la provincia Bética; y, por último, su cuarto hermano, Francisco Javier Sedano, fue alférez en una de las compañías del «distinguido cuerpo de reales Guardias de Infantería Españolas» ¹⁶³.
- SERRABONA Y PINEDA, Esteban de: Incorporado por Rubín de Ceballos el 10-7 1787. Antes comisario del Tribunal de Granada. Doctor. Capellán Mayor del real sitio de San Fernando y de su hospicio ¹⁶⁴.
- SERRADA, José: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado el 25-11-1705 por Vidal Marín. Tío de José Saogueta, comisario del Tribunal de Corte ¹⁶⁵.
- SEVILLA Y SALAS, Miguel de: Nombrado por Quintano Bonifaz el 24-11-1764. Natural de Andújar. Contaba con 43 años de edad. Estudió durante tres años las especialidades de cánones y leyes; el 4-4-1743 fue nombrado abogado de la chancillería de Granada, incorporándose al colegio de abogados de Granada el 18-11-1743, entidad en la que estuvo hasta 1748 en que fue nombrado teniente de corregidor de la villa de Baños; en 1749 opositó a una relatoría en la Chancillería de Granada, sirviéndola hasta 1760, siendo recibido como relator en

¹⁵⁶ *Ibidem*, exp. 5.

¹⁵⁷ *Ibidem*, Lib. 479, fol. 96r.

¹⁵⁸ *Ibidem*, Lib. 463, fol. 226r.

¹⁵⁹ *Ibidem*, Lib. 443, fol. 62v; leg. 2588, exp. 3.

¹⁶⁰ *Ibidem*, Leg. 2500, exp. 6.

¹⁶¹ *Ibidem*, Lib. 420, fol. 43v y fol. 113v; leg. 2528, exp. 3.

¹⁶² *Ibidem*, Leg. 2496, exp. 6.

¹⁶³ *Ibidem*, Leg. 2525, exp. 7.

¹⁶⁴ *Ibidem*, Lib. 454, fol. 82r.

¹⁶⁵ *Ibidem*, Lib. 411, fol. 145v y fol. 161r.

Comisarios del Tribunal de Corte (1665-1820)

- una de las Salas del Crimen de dicha Chancillería el 8-6-1751; en 1760, actuando como relator en la sala del crimen, el presidente de la Chancillería le nombró para la «ejecución de un grave negocio y para que investigase en una ruidosa causa en la villa de Casares, que se siguió contra el corregidor y varios sujetos de dicha villa sobre unas muertes que se decían habían sido dadas por veneno». Casó con María Martínez Caro y al fallecer ésta se ordenó de presbítero. En 1761 se jubiló de abogado y relator¹⁶⁴.
- SORIA, Diego Antonio de: Nombrado por Quintano Bonifaz el 9-5-1758. Pertenecía a una familia de labradores¹⁶⁵.
- SORIANO, Pedro Vicente: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte el 6-12-1670. Antes nuncio del Tribunal de Córdoba y notario del santo oficio. Muy acomodado¹⁶⁶.
- SOTO Y HENRIQUEZ DE GALARZA, Baltasar Rafael de: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Juan de Camargo en 1720. Nombrado secretario honorario del Tribunal de Corte el 16-3-1734. Licenciado¹⁶⁷.
- SUAREZ LONGARIA, Pedro: Incorporado por Juan de Camargo el 4-9-1721. Antes comisario del Tribunal de Valladolid en Santovenia el 19-2-1704¹⁶⁸.
- SUESCUM, Miguel de: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por Sarmiento de Valladares el 6-8-1693. Licenciado. Beneficiado de la parroquia de San Miguel de la Corte y teniente de cura de la misma parroquia¹⁶⁹.
- TEJADA, Juan Fernando: Comisario del Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte. Nombrado por Juan de Camargo el 28-6-1721. Capellán del convento de la Encarnación¹⁷⁰.
- TEJERINA Y AGUILERA, Manuel Cirilo de: Nombrado por Quintano Bonifaz el 14-3-1769. Natural de Ardales (Málaga) y originario de Cazorla (Jaén). Nació el 20-3-1725, contaba con 40 años en el momento del nombramiento. Capellán de altar en la real capilla del rey en la corte; capellán del marqués de Alcañices; teniente de cura en la villa de Iruela (Cazorla) durante dos años. Beneficiado de Torrecilla del Pinar (obispado de Segovia). Sobrino de Juan Bautista de Tejerina familiar del Santo Oficio del Tribunal de Córdoba y, también, de Luisa Tejerina, casada con Juan Moreno, alguacil mayor del Santo Oficio de Córdoba. Gozaba de ochocientos ducados de renta anual¹⁷¹.
- TERROBA, Francisco: Incorporado como comisario al Tribunal de Toledo con asistencia en el de Corte, nombrado por el Consejo de Inquisición en sede vacante el 14-2-1719. Antes comisario del tribunal de Logroño¹⁷².
- TURO Y ALDUNATE, Pedro Nolasco de: Nombrado por Rubín de Ceballos el 5-3-1791. Natural de Santiago de Chile. Doctor en derecho canónico por el colegio de San Felipe y Santiago de la universidad de Alcalá. Sobrino del doctor José Martínez de Aldunate, chantre de la catedral de Santiago de Chile y comisario del tribunal de Lima y, también, de José de Toro Zambrano, regidor de la Real Junta General del Comercio, Moneda y Minas y dependencias de extranjero, caballero de la orden de Carlos III y Secretario Supernumerario del secreto del Tribunal de Corte¹⁷³.
- VELASCO Y HERRERA, Manuel de: Nombrado por Ramón José de Arce el 12-5-1803¹⁷⁴.
- VILLAYZAN Y MOXICA, Juan José de: Comisario del Santo Oficio de Toledo con asistencia en el de Corte, «a título de Villaverde», nombrado por Mendoza y Sandoval el 18-6-1705. Licenciado¹⁷⁵.

¹⁶⁴ *Ibidem*, Lib. 441, fol. 210v; leg. 2525, exp. 5.

¹⁶⁵ *Ibidem*, Lib. 440, fol. 47v.

¹⁶⁶ *Ibidem*, Leg. 2500, exp. 6.

¹⁶⁷ *Ibidem*, Lib. 486, fol. 17v.

¹⁶⁸ *Ibidem*, Lib. 645, fol. 144r.

¹⁶⁹ *Ibidem*, Lib. 396, fol. 125r y fol. 147r.

¹⁷⁰ *Ibidem*, Lib. 420, fol. 114v.

¹⁷¹ *Ibidem*, Lib. 442, fol. 178r; leg. 2528, exp. 3.

¹⁷² *Ibidem*, Lib. 484, fol. 155v.

¹⁷³ *Ibidem*, Lib. 458, fol. 36v; leg. 2530, exp. 4.

¹⁷⁴ *Ibidem*, Lib. 472, fol. 61r.

¹⁷⁵ *Ibidem*, Lib. 411, fol. 13r, fol. 23v y fol. 37r.

VIVANCO, Juan Mariano: Nombrado por Castellón y Salas el 6-10-1818. Cura teniente de la parroquia de San Lorenzo en Madrid. Ex-capellán de los reales ejércitos y de la armada. Capellán «agonizante» de la parroquia de San Lorenzo. Natural de la villa de Mazarrón ¹⁷⁶.
YANEZ CAMACHO, Francisco: Incorporado por Felipe Beltrán el 17-11-1782. Antes comisario en Llerena. Beneficiado de la parroquia de Santa María de la Corte. Pertenecía al cabildo de beneficiados de la corte ¹⁷⁷.

¹⁷⁶ *Ibidem*, Leg. 3568, exp. 1.

¹⁷⁷ *Ibidem*, Lib. 449, fol. 235v .